

議会だより

No.99
2018.2.1 発行

もろやま

MOROYAMA ASSEMBLY NEWS



今後の農産物6次産業化に期待
加工センター搾汁施設



12月定例会

- 議長年頭あいさつ・木城町盟約10周年 …………… 2P
- 搾汁施設が稼働します…………… 3P
- 12月議会ではこんな事が決まりました …………… 4P
- 委員会視察レポート…………… 5P
- 一般質問…………… 5P～11P
- 議会の動き…………… 12P

年頭のご挨拶



議長
佐藤 秀樹

新年あけましておめでとうございます。
うございます。

町民の皆様におかれましては輝かしい新春をお迎えのことと存じます。

また旧年中は議会活動にご理解を賜り、議員一同、活動に精励出来ましたこと心から御礼申し上げます。

昨年はトランプ政権が誕生し国内外、期待と不安が入り混じる一年となりました。また、国内においても衆議院議員選挙が行われ、第三次安倍内閣がスタート致しました。

スポーツ界においてはやはり何といっても毛呂山町の星である瀬戸大也選手が世界水泳で銅メダルと輝かしい功績を残されたり、若い世代の活躍が目立つ一年となりました。

毛呂山町においては大きな被害はなかったものの台風21号により、避難準備情報が発令されるとともに、避難所が開設されました。近年の異常気象や人口減少問題、少子高齢化問題に伴う様々な影響が降りかかる中、それぞれの課題に対する対策が急務であります。そのような中、私たちは議員は町民の皆様が安心して暮らしていけますよう町政に対し議論を重ねて参りますので本年もどうぞ宜しくお願い申し上げます。

結びに本年も皆様のご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げますとともにご健勝とご多幸をお祈り申し上げます、新年の挨拶とさせていただきます。

12月議会 定例会

平成29年12月定例会は、12月1日から7日までの会期で開催されました。

今議会に提案された案件は、専決処分の承認1件、条例の一部改正7件、条例の廃止1件、補正予算3件、事務の委託1件、指定管理者の指定1件の合わせて14件が上程され慎重なる審議をいたしました。なお、今議会における一般質問は12名が登壇し、活発な質問が展開されました。

平成30年2月に、宮崎県木城町と毛呂山町は、友情都市の盟約を締結してから10周年を迎えることから、両町の交流や友情を今後も深めていくことを確認するため、平成29年11月18日、「毛呂山町産業まつり」会場にて「友情都市盟約締結10周年記念式典」を開催いたしました。

当日は来賓として武内政文埼玉県議会議員のご臨席を賜り、また、木城町から半渡木城町長、黒木木城町議会議長をはじめ合計21人の関係者が来町され、式典では、友情都市盟約の締結に大変ご尽力をいただいた4名の皆様に「盟約締結功労者表彰」として感謝状と記念品の贈呈を行いました。また、記念の証として、両町の木である柚子・カシの苗木の交換を行い、式典終了後、場所を移して交換された木城町の木である「カシ」の植樹を行いました。



木城町・毛呂山町 友情都市盟約締結10周年記念式典



六次産業化に期待



搾汁施設が稼働します

滝ノ入地内の「農産物加工研修センター」の名称が「農産物加工センター」に変わりました。名称変更に伴い、利用者は営利目的での加工、販売ができるようになりました。

また、国からの地方創生拠点整備交付金を充当して、搾汁棟の増築や搾汁機の購入などを行いました。これにより毛呂山産桂木ゆずの果汁を搾り、保存できるようになりました。柚子の収穫期以外には、トマト、苺なども搾汁できます。



もろ丸くんをモチーフとした外観



- 農産物加工センター増築工事
35,877,600円
- 搾汁機
2,484,000円

1回2tから3tの柚子が搾れます

〈使用料金〉

- 豆腐室・菓子室・漬物室
1時間あたり 750円
- 搾汁棟(全室)
1時間あたり 2,250円
- 搾汁棟(保管室のみ)
1時間あたり 500円

※農産物加工センターの利用には、衛生管理上保健所の営業許可が必要になります。

問い合わせ先 産業振興課



主な議案

デイサービスセンターが廃止

開所より17年目を迎えた現在、民間事業所の進出により、デイサービス事業所は充足の状況。昨今の介護保険の状況に鑑み、行政や社協がサービスを提供する必要性が低くなってきたとの判断で平成30年3月で廃止となりました。



Q & A

- 問** 廃止にあたっての利用者への周知方法は。
- 答** ご本人、ご家族のご意向に添えるべく進めている。
- 問** 廃止に伴い職員の雇用先は。
- 答** 正職員に関しては社協の人事において対応する。非正規職員に対しては他の介護事業者からの問い合わせもあり、社協と連携し支援して参る。

◆反対討論◆



岡野 勉議員

今回の「閉鎖」は、国の三年に一度の制度改定による介護報酬引き下げ（2015年はマイナス2・27%）が大きな要因。全国で事業所の運営を悪化させている。なお、町は閉鎖の場合、全職員18名（正規・非正規）の完全雇用先の確保を責任持って履行して頂きたい。

オートキャンプ場の指定管理者の指定

(有)戸口工業が指定管理者になりました。



※指定の期間
平成30年4月1日～
33年3月31日まで

公共下水道使用料の徴収事務の委託

公共下水道使用料の徴収事務を町で受託し、水道課で水道料金と同時に徴収することの協議を始めます。



●議案の審議結果（12月定例会）

○は賛成 ×は反対 討は討論 退は退席 議は議長

議案	議員名	下田 泰章	平野 隆	澤田 巖	牧瀬 明	弓田 茂樹	荒木 かつおる	千葉 三津子	村田 忠次郎	岡野 勉	小峰 明雄	高橋 達夫	長瀬 衛	堀江 快治	佐藤 秀樹	審議結果	
44	専決処分の承認を求めることについて(平成29年度毛呂山町一般会計補正予算(第3号))	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	承認
45	毛呂山町監査委員条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
46	毛呂山町国民健康保険の保険給付費支払基金の設置、管理及び処分に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
47	毛呂山町税条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
48	毛呂山町ひとり親家庭等の医療費の支給に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
49	毛呂山町地域包括支援センターの職員及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
50	毛呂山町廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
51	毛呂山町農産物加工研修センター条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
52	毛呂山町デイサービスセンター条例を廃止する条例	○	○	○	×	○	○	○	○	討	○	○	○	○	○	議	原案可決
53	平成29年度毛呂山町一般会計補正予算(第4号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
54	平成29年度毛呂山町水道事業会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
55	平成29年度毛呂山町介護保険特別会計補正予算(第2号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
56	毛呂山・越生・鳩山公共下水道組合と毛呂山町との間における公共下水道使用料の徴収事務の委託について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決
57	毛呂山町ゆづの里オートキャンプ場の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	原案可決

委員会レポート【県外】
◆ 常任委員会合同視察研修 ◆
11月9日～10日

千葉県柏市へ

児童虐待及びいじめ防止
条例について

児童虐待といじめ防止の規定を一本化しており、子ども達を守っていくことが出来る条例は効果的に目的を果たしている。また、いじめの早期発見・早期対応・抑止力を目的とした【STOP it】アプリを導入している。



千葉県浦安市へ

妊娠期から子育て期までの
切れ目のない支援について

フィンランドの国策であるネウボラを参考とし、浦安市は核家族が多い事で、子育てしやすい環境を整えるため「子育て・家庭支援者養成講座」を開設し子育ての活動を行っている。本町においては、保健師等をサポートするような子育てに関する人材育成・登用が必要と感じた。



千葉県市原市へ

防災機能を備えた
総合公園について

都市交流拠点の核となる施設として隣接する公共施設と複合施設を一体化し、防災公園として整備した。毛呂山総合公園は災害時の避難場所や備蓄施設、仮設住宅建設用地として指定している。当町でも複合的な防災機能を最大限に発揮出来る公園とすることが重要であると感じた。



町政を問う!

一般質問

ずばり! ニュースが聞きたい

一般質問とは、議員が町長などの執行機関に対し、事務の執行状況や将来の方針などについて所信や疑問点を質し、疑義を解明するためのものです。

この一般質問により、町の政治姿勢や責任の所在を明らかにすることができ、結果として政策変更や新規政策に繋がることもあります。

内容は、議員の原稿を質問順(抽選)で掲載しています。

～12人の議員が質問～

議員倫理条例の落とし穴!!

弓田 茂樹 議員

利便性向上のため各種証明書の交付をコンビニで!

荒木かおる 議員

緊急災害時、町と各地区との連携は大丈夫か

長瀬 衛 議員

どうなる今後のデイサービスセンター

千葉三津子 議員

子育て支援センターの更なる充実を

小峰 明雄 議員

友情都市交流のあり方について

村田忠次郎 議員

「町は無法地帯…」という編集・発行大木勲氏の
チラシについて

高橋 達夫 議員

認知症対策の充実と高齢者の居場所作りを!

澤田 巖 議員

地元の偉人を顕彰し、観光施策に結び付けよう

平野 隆 議員

葛川の水質が大幅に改善していると思うが

岡野 勉 議員

国 保

牧瀬 明 議員

町のビジョンをどう活かす!?

下田 泰章 議員

議員倫理条例の落とし穴!!



弓田 茂樹 議員

がその根幹の理由を伺います。

問 町は、議員倫理条例にある2親等内親族企業は町等との請負契約を辞退しなければならぬ。と定めているにもかかわらず、その企業に対し、入札参加への指名を引き続き行っている

答 最高裁判決の中で、「企業に対しては入札参加資格を制限することはなく、また、入札後締結した契約も無効ではないこと」が2親等規制を条例化する上での前提条件にされているため、その判例を遵守しています。

問 町内在住の大木勲氏発行の「町は無法地帯違反企業を堂々

と指名」の表題を掲げたチラシを見たが、先程の最高裁判決の解釈を明らかに誤った内容であるが、町はどのようにお考えか。

答 今後、町としましても町民の皆様が誤解が生じぬようにしっかりと説明をしていきたい。

問 審査会の判断は、一部事務組合においても、この条例が適用される。としているが、町はこの判断についてどのような対応を取られるのか。

答 政治倫理審査会の審査判断に對しましては、町は関与する立場には有りませんので、なんら対応する予定も有りません。

問 私は、全議員で行うべき会議に除斥を言い渡され、その会議を退席させられた。除斥に該当しない会議であったが、この除斥処分となった裏にはなにかあるのか。

答 お答えできません。

問 町が行う入札の結果、予算金額がより安い価格で落札された場合、その差額残金はどのように扱うのか。

答 減額処理された入札に伴う残金は、町の貴重な財源であり他の事業の予算として、有効活用させていただいております。

利便性向上のため 各種証明書の交付をコンビニで!



荒木 かおる 議員

種証明書がコンビニエンスストアで取得できるようになれば住民サービスの向上に繋がるとは間違いなく考えますが、町の方針を伺います。

答 コンビニ交付を実施することで住民の方はマイナンバーカードを所持していれば午前6時から午後11時まで各種証明書の交付が可能。本町でも平成31

問 厳しい財政状況の中、将来の児童数の減少や小学校の老朽化等、今後の学校施設の方向性については統廃合などの論議は

などで周知する。

方向性について、教育委員会、総合教育会議での論議後、段階を経て保護者や地域の皆様に説明していく。

年11月からの実施に向け鋭意努力する。

問 マイナンバーカードの今後の普及啓発について伺います。

答 現在は本人が郵送で申請するか、写真を住民課窓口を持参し申請する2通りの方法。今後はカメラ付きタブレット端末を使い、住民課窓口から直接申し込みが出来る体制を整え、手続き方法等は広報、ホームページなどで周知する。

避けられないと考えます。児童の安全面からも論議のスピードを早めるべきと思いますが如何か。

答 毛呂山町学校教育環境等検討委員会では将来構想検討委員会の提言、アンケート結果、視察の成果を踏まえ学校配置について詳細に検討しているが、統廃合の論議は避けて通れないものと認識している。今後、



利便性向上へ! 各種証明書のコンビニ交付

議員名	所属	質問内容	回答内容
弓田 茂樹	議員	議員倫理条例の落とし穴!!	最高裁判決の理由を伺います。
荒木 かおる	議員	各種証明書の交付をコンビニで!	コンビニ交付を実施することについて...
...

議会だより98号

緊急災害時、町と各地区との連携は大丈夫か

長瀬 衛 議員



イザの時に機能するよう訓練してほしい。優秀な地区を参考に他の地域に進めたい。

来年度の町政運営について

問 毛呂山台では緊急災害に備え対策本部を立ち上げて備蓄や訓練を毎年実施している。現状の町訓練では町民は不安だ。緊急災害時、直ぐに地域への支援は困難。自主防災活動で

問 来年は新天皇即位に向け大きな変化がある。町人口も3万3千人台に入る。来年度の予算編成や税収見込み、企業誘致、地区の自立性、行事の統合など留意しなければならない点は。

問 最近の町政運営に解りにくいことが見える。職員のストレスを心配しているが、職員には首長と意見を闘わせながら町民の為に能力を発揮してほしい。職員減少により仕事が増え

問 民間デベロッパの力で東部地区は実現できた。町は7号線整備を実施した。南部は商業系追加を関係機関と調整したが、反対活動もあり特段の動きはない。

答 町税が大幅に減少の見込みの中、超高齢化の中で扶助費や借金返済など義務的経費が大幅に増加する為、投資的経費が抑制される。引き続き企業誘致や川角駅周辺整備を計画的に進める。重要課題の地域コミュニティの形成は区と連携的的確に対応したい。イベントの統廃合についても調整している。

答 町税が大幅に減少の見込みの中、超高齢化の中で扶助費や借金返済など義務的経費が大幅に増加する為、投資的経費が抑制される。引き続き企業誘致や川角駅周辺整備を計画的に進める。重要課題の地域コミュニティの形成は区と連携的的確に対応したい。イベントの統廃合についても調整している。



緊急災害対策本部マニュアルによる毛呂山台防災訓練

どうなる今後の デイサービスセンター



千葉 三津子 議員

問 デイサービスセンターの運営廃止を決めた理由と利用者受け入れの時期はいつ頃までか。

答 開所から17年目、民間事業所の進出により町内や近隣市町のデイサービス事業所は充実し

ている。「昨今の介護保険の状況を鑑み、行政や社協があえてサービスを提供する必要は低くなってきているもの」と判断し廃止の方向性となった。

問 今後、益々高齢社会になる中公的なデイサービスセンターが廃止になるのは残念だ。廃止になる前に何らかの手立てや社協からの相談は無かったのか。

答 社協とも話し合いを重ねてきてギリギリまで継続して指定管理を受託したい意向もあったが、新たな民間事業者等の参入状況もあり廃止の決断をした。

問 現在利用している方の今後の対応は如何か。

答 利用者及びご家族の1件1件に丁寧な説明をしている。事業所の意向についても理解をして頂いている。

問 廃止後の利活用はどのようなのか。

答 行政財産から普通財産に変更する手続きを経て、しかるべき時期に町として利活用方法を

問 民間に貸し出すことは今般の廃止の趣旨から判断していくことが重要。県内市町のデイサービスを調査した結果、社会福祉法人や医療法人など公共性・公益性が高い法人に指定管理を委託している状況。賃貸借についても国・県の補助金の面からも慎重に考慮する必要がある。



毛呂山町デイサービスセンターが30年3月末で閉鎖

子育て支援センターの更なる充実を

小峰 明雄 議員



問 平成30年度、当初予算編成、幼児教育・義務教育の、前年度と比較した重要施策は。

答 毛呂山中学校体育館の改修工事・小学校3校の体育館の非構造部材落下防止対策工事を検

子育て支援センターの更なる充実を

討。町費臨時職員を新たに編成し直し、英語講師を配置し、英語指導補助の人数の増加を予定。

問 当初予算編成時、学校施設の雨漏り等含む、老朽化対策は。

答 応急的な部分修繕を予定。学校の机と椅子の更新は。

問 川角小20組・毛呂山中36組・川角中40組の購入を予定。毛呂山小学校の外壁や室内

の剥離は危険、対応は。

答 専門家の意見も聞いて、緊急な対応が必要か判断します。

問 川角小学校の教職員用トイレ、和式便器を洋式化への対応。

答 全ての便器が和式便器。一部の便器交換等を早急に検討。

問 平成30年度当初予算編成、少子化対策、子育て支援対策は。

答 こども医療費支給事業・ひとり親家庭等医療費支給事業・不妊治療費・妊婦健康診査・乳幼児健康診査・歯科健診・定期予防接種などを継続予定。

問 3人以上養育する家庭の経済的負担を軽減する優遇事業は。

答 第3子以降の保育料の無料化と出産祝金を支給。

問 高齢者の生きがいづくり等の現状と課題は。

答 介護予防事業では、ゆづっこ元気体操事業が、現在、34地区38クラブが活動。

問 平成30年度当初予算編成、高齢者の生きがいづくり・介護予防事業は。

答 連合寿会・単位老人クラブ等の支援。ワンストップ健康いきがいくくり事業と更なる連携を図って参る。

問 3R月間への取組みを。広報に啓発記事を掲載。

友情都市交流のあり方について

村田 忠次郎 議員



問 宮崎県木城町と毛呂山町は、武者小路実篤の縁で「友情都市交流事業」を開始して10周年。見直しが必要と思います。事業経費はいくらか。

答 小中学校生徒の凶画書道作

品交流費が毎年5〜7千円、産業振興交流のため関係課職員、議員、商工会、観光協会職員派遣費が隔年で50万円です。

問 教育関係費用に比べて職員派遣費があまりに多い。ネット会議等で工夫はできないか。

答 人的交流が必要であり、継続していきたい。町同士の他、町間交流も必要と考えます。

問 新しい村開村百周年記念事業を町と共催できますか。

答 村外会員皆様の意向を確認し、できることは協力したい。

問 実篤氏の思想や言葉を残し伝えることが大事と思うが。

答 学習を深め、郷土に対する誇りと愛情を育てていきます。

問 両町の特産品をふるさと納税の返礼品として使えるか。

答 木城町の宮崎牛、当町の日本酒を使い合えるよう担当間で検討中。年度内に開始したい。

毛呂山町農業の振興について

問 ゆずの搾汁工場は、毛呂山町の農業振興の一つの形で、農

業関係者の励みである。農業発展のための策は。

答 ゆずの振興、後継者育成、新規就農者確保、耕作放棄地解消に力を入れます。

問 以前から懸案の市場の用水路改修はどうか。

答 冠水するので堰等の改修を考えています。

問 農産物直売所の整備の考えはありますか。

答 野菜等の品質管理の関係からJA等の専門家がやるべきで、町が直売所を増やすのは難しいと考えます。



互いのよさを生かして



子育て世代に寄り添った事業の充実を!

「町は無法地帯…」という 編集・発行 大木勲氏のチラシについて



高橋 達夫 議員

町は法令、府中市の最高裁判決などを基に事務を執行しており、チラシに書いてあるような事はないと認識している。

11月3日の新聞に「町は無法地帯 違反企業を堂々と指名 特定企業が7480万円受注」という見出しの発行・編集大木勲氏のチラシが折り込まれたがこれに対する町の見解は。

このチラシの一番の問題点は「私達の最大の疑問は特定企業が条例に違反している」と知りつつも、堂々と公共工事の入札に指名し、請負契約を続ける町当局の行動です。」と言うところ

です。私は府中市政治倫理条例を合憲とした最高裁の判決文を持っていて。それを読むと「2親等内親族企業であっても請負契約等に係る入札資格を制限されるものではない上、本条例上、2親等内親族企業は請負契約を辞退しなければならない」とされているものの制限を課するなどしてその辞退を法的に規定は設けておらず、2親等内親族企業が請負契約等を締結した場合でも当該契約が私法上無効となるものでない事を考慮する」とある。即ち府中市の倫理条例は2親等内親族企業であっても入札

の参加資格の制限や請負契約の辞退を法的に規定していないから合憲としている。このチラシに書いてあるような制限を町が行えば憲法違反となり逆に町が訴えられるのではないかと。

町がそのような制限を企業に課したら訴えられる。

平成26年3月、6月に各課に出した入札制限の通知が違法でありそれ故平成28年8月に副町長が通知廃止の説明したのではないかと。

辞退がなく、入札執行の妨げになるため廃止した。



町民に町の入札制度を誤解させる折り込みチラシ

認知症対策の充実と 高齢者の居場所作りを！



澤田 巖 議員

日本は超高齢化社会に突入しており、人口減少問題も深刻である。高齢化が進み認知症問題がある。高齢者を抱える家族が気軽に相談できる「オレンジカフェ」が町内にあるが開催日時は。

中央公民館内「喫茶ゆず」で毎月第3水曜日に午前中開催、第2団地内の施設内で毎週木曜日の午後開催、ワンストップもろハピネス館は毎週水曜日、金曜日の午後開催している。

認知症相談で医療につなげた実績はあるか。

28年度の相談件数は24件あり8件が医療機関につながり、

認知症の疑いがある高齢者に対して家族の対応の仕方などを助言し家族間の関係が改善したという方があった。

川角地区には少ない。町民の方が多く集まる東公民館にオレンジカフェを設置出来ないか。

今年度中に西大久保地区内公民館内には喫茶が無く、今後検討していく。

毛呂山町の認知症対策は。

早期発見・早期対応のために専門職が認知症本人と家族を支援する「認知症初期集中支援チーム」を立ち上げた。「認知症

サポーター養成講座」は毎年開催している。今後も色々な施策を推進し地域包括システムの構築と認知症対策に努めていく。

商店街の活性化について

シャッター通りになっている商店街に地元の学生達などによるシャッターアート(流鏑馬の絵や観光地の絵)を描いてはどうか。

商工会や商店街に働きかける。

商店街の活性化は必要。「商店街未来会議」を行いたいと考えている。



気軽に認知症相談出来る場所を！

地元の偉人を顕彰し、 観光施策に結び付けよう



平野 隆 議員

問 近隣の市町では、地元の偉人を顕彰し、石碑を建てるなどしているが、本町ではいかがか。

答 本町では阿諏訪出身の医師・安藤文澤、毛呂本郷出身の医師で国学者・権田直助、多く

の俳句を残した川村碩布、名譽町民第1号エリザベス・F・アプタソン、新しき村を開いた武者小路実篤、源頼朝の重鎮毛呂季光の6人が埼玉ゆかりの偉人として県から認知をされている。

歴史民俗資料館ではこの6人に関する研究を行い、足跡や功績について展示事業や図録の刊行、講演会などを開催している。

観光施策に結び付けることができると、鋭意努力研究していく。

圏央鶴ヶ島インターの看板問題

問 圏央道インター出口の案内標識が鶴ヶ島・越生となっている。毛呂山の名前も載せてもらうべきと思うがいかがか。

答 毛呂山町の名称が入ることは知名度の向上などから大きなメリットがある。可能かどうか関係機関に呼びかけてゆく所存。

防災対応
問 10月の台風21号は衆議院総選挙の投票日と重なったが、町の防災対応を伺う。

答 関係各課と事前に打合せ会

議を行い、まちづくり整備課が中心となって防災対応を行った。

今年の農業は

問 今年は天候不良だったが、農作物の出来高は。

答 概ね順調だが、蕎麦の出来高が例年の3割から4割程度である。

教育問題

問 町内6校のいじめの現状を伺う。

答 小学校9件、中学校3件のいじめを認知。いじめ防止基本方針に基づき対応し、すでに解決済みである。

葛川の水質が 大幅に改善していると思うが



岡野 勉 議員

問 葛川の水質が目に見えて、改善していると思う。町はどう見ているか。また、毛呂山町の河川の水質基準値はどうか。

答 町の環境基準値はBODで2ppm以下。なお、見た目には

綺麗でも年間4回の水質検査結果(平均値)を見て判断する。

問 今年度の水質検査、現在までの結果をお聞かせ。

答 今年度は3回目まで終わっている。検査結果は以下の通り。水質が改善されたのは豪雨等で水量が増えた影響と思われる。

が随分進んでいる。平成28年度はなんと8・4ppmだったが、2・1、1・9ppmと改善した。また、2号橋上も改善している。

答 西坂戸団地の公共下水道により改善したと思う。

検査結果を数値と写真で記録しよう!

要望 葛川10号橋(旧毛呂高)も水質改善している。問題は2号橋に絞られてきた。2号橋附近の環境改善と検査結果を「数値と写真」で記録をしたらどうだろうか。要望する。

国保の広域化(県単位化)で、保険税の引き下げを!

問 平成30年4月から国民健康保険(国保)が広域化される。これを機に県内で最

また、本町は一般会計からの繰入金極めて少ない。なお、近隣自治体の1人

何としても繰入金増額を!

答 現在、検討中です。

【葛川の水質検査：結果】 平成29年度

H29年度	1回目 5月	2回目 8月	3回目 11月	H28年度
葛川沼下	2.7	2.2	1.2	未実施
葛川1号橋	4.1	2.6	1.6	未実施
葛川2号橋	2.1	1.9	3.1	8.4
葛川10号橋	5.0	2.6	2.0	3.8

①1号橋：学園台下 2号橋：関越物産下 10号橋：旧毛呂高
②葛川沼下は西坂戸側 ③網かけが2ppm以上(汚れている)

「葛川がきれいになっている」との声が。



幼児教育の発展に貢献(アプタン先生)

国保

牧瀬 明 議員



前期高齢者交付金は今後、町ではなく県に歳入されるためなくなりません。

第6款の県支出金の中に「保険給付費等交付金」が新設されます。第7款の共同事業交付金は県化により共同事業の制度が廃止されるためなくなります。

平成30年度からの財政運営の主体の県化(広域化)によって、町国保会計の歳入、歳出の款は各々なるのですか。

最初に歳入の主な変更は、第3款の国庫支出金、第5款の

後期高齢者支援金は、県が社会

保険診療報酬支払基金に直接支払うためになります。第3款については新たに「国民健康保険事業納金」となり、県から町国保に提示された納付金を納める予算科目となります。第3款については新たに、「国民健康保険事業費納付金」となり、県から町国保に提示される納付金を納める予算科目となります。

第7款の「共同事業拠出金」は、共同事業の制度が廃止になるためなくなります。

国保の県化で国保の構造問題は解決しません。国保の県化で町の国保税は上がるのですか、

下がるのですか。

現在検討中です。

平成28年度から、井上町長の公約である国保税均等割が2千円引き下げられ3万3千円となりましたがその影響額はいくらでしたか。

およそ1千600万円です。

町のビジョンをどう活かす!?



下田 泰章 議員

町のイメージを住民と共にブランド化し、その魅力を町内外に発信し、ヒト・モノ・カネを呼び込み地域経済を活性化させる町の考えは。

従来の自治体には無かった「営業」をすることが必要となるため民間企業との連携や民間からの人材登用、また特定企業からのプロモーション活動のバックアップなどが考えられる。行政と地域や地元企業、商工会、JAいるま野などと交流の場を設けて参りたい。

の物や事業に対して何をどうリンクできるか、活用方法を掘り下げ調査研究しなければ町の魅力は一向に高まりません。町が掲げている「医療と福祉」を活かし町の魅力を高める今後の事業展開とは。

町と連携協定を締結している埼玉医科大学との連携強化は必要不可欠であり、今後さらなる事業展開を検討して行く。

町職員の時給外勤務手当は、人口や世帯数、高齢化率などが類似している近隣の町と比べ高

い値である。対策は。

事務事業の見直しイベントの集約などを実行し体制を整える。

町の観光の核とは。

桂木ゆずと流鏑馬祭。

桂木ゆずは現在飛躍的にPRされている。しかし流鏑馬祭は神事であるため、祭事業に対する具体的な観光対応策が取られていない核であるならば観光施策の優先順位は高い。ご見解は。

福祉会館を活用し観光協会と連携し町の誇るイベントとして確立したい。

2016年度(平成28年度)の国保税均等割額の法定軽減

軽減割合	対象者数(人)		1人当たり軽減額(円)	計(円)
2割	1,598	①医療給付費分	6,600	10,546,800
		②後期高齢者支援金分	1,500	2,397,000
	420	③介護分	2,300	966,000
5割	1,683	①医療給付費分	16,500	27,769,500
		②後期高齢者支援金分	3,750	6,311,250
	490	③介護分	5,750	2,817,500
7割	2,345	①医療給付費分	23,100	54,169,500
		②後期高齢者支援金分	5,250	12,311,250
	752	③介護分	8,050	6,053,600
		合計		123,342,400

国保税均等割法定軽減



独創的なキャッチフレーズで人口が増加した流山市

議会の動き

- 11月 9日 } 総務文教・生活福祉常任委員会合同
10日 } 視察研修
(千葉県柏市、浦安市、市原市)
- 16日 議会広報研修会
(埼玉県県民健康センター)
- 17日 入間郡町村議会議長会(越生町役場)
- 18日 友情都市盟約締結10周年記念行事
- 22日 第61回町村議会議長全国大会
(NHKホール)
- 24日 議会運営委員会
- 12月 1日 } 12月議会定例会
7日 }
- 1日 予算決算常任委員会
- 1日 全員協議会
- 7日 全員協議会
- 25日 議会だより編集委員会
- 1月10日 議会だより編集委員会
- 16日 県議長会主催町村議会議長視察研修会
(横瀬町役場)
- 17日 議会だより編集委員会
- 30日 全員協議会
- 2月 1日 第99号議会だより発行

次回定例会は3月です

議会人事

予算決算常任委員会

任期満了に伴い、予算決算常任委員会の委員が選任されました。

新委員長 小峰 明雄 議員
新副委員長 荒木かおる 議員

表彰

入間郡町村議会議長会表彰

感謝状

長瀬 衛 議員
(前議長)

全員協議会

【12月1日】

- (1)毛呂山町区設置規程の見直しについて
- (2)毛呂山町企業誘致促進条例の一部変更について
- (3)毛呂山町空家等対策計画について
- (4)毛呂山町農産物加工研修センターについて
- (5)毛呂山町ゆずの里オートキャンプ場の指定管理者の指定について
- (6)毛呂山・越生・鳩山公共下水道組合と毛呂山町との間における公共下水道使用料の徴収事務の事務委託に関する規約について
- (7)その他
- (1)電話交換機等の入替について
- (2)国民健康保険広域化について
- (3)立地適正化計画に基づく都市機能立地に関する提案募集について
- (4)都市計画法第34条第11号指定区域の見直しについて

12月定例会傍聴者数

本会議日	傍聴者数
12月 1日(金)	1名
12月 4日(月)	39名
12月 5日(火)	21名
12月 6日(水)	17名
12月 7日(木)	2名
計	80名

傍聴席



あとがき

町民の皆様におかれましては平成30年の新春をご健勝にてお迎えのことと心よりお喜び申し上げます。

昨年は国会議員の不倫問題、北朝鮮のミサイルによる挑発、横綱日馬富士による暴力問題など色々となりましたが、一方では瀬戸大也選手の結婚など明るい話題もありました。

今年も冬季オリンピック・パラリンピックがあります。日本人選手のメダルを期待しつつ明るい年にしたいものです。

(平野 隆)

編集委員

委員長	下田 泰章
副委員長	荒木かおる
委員	平野 隆
〃	澤田 巖
〃	千葉三津子
〃	岡野 勉
アドバイザー (議長)	佐藤 秀樹